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平成２６年 豊後大野市教育委員会 １２月定例会 会議録 

 

１ 開催日時 

平成２６年１２月２２日（月曜日)  午後１時２８分開会 午後２時３７分閉会 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席／欠席委員なし 

１番 委 員   佐 藤  良 治 

２番 委 員   金 丸  真 法 （委員長） 

３番 委 員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番 委 員   稙 田  博 美 

教 育 長   久保田  正 治 

事務局    4名出席 

教 育 総 務 課 長  真 部  直 廣 

学 校 教 育 課 長  朝 倉  和 秀 

社 会 教 育 課 長  赤 嶺  且 治 

学校給食調理場長  原 山  伸 五  

(注)社会教育課参事  阿南 邦文 は所用のため欠席 

その他職員    １名出席 

教育総務課 主幹兼総務係長  河 面  邦 弘 (担当者)  

説明のため出席した職員 １名 

学校教育課 主幹  深 田  裕 二 

 

４ 付議事項等 

議事案件 

議案第３９号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の制定について  

議案第４０号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について 
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

 

こんにちは。ご案内の時間よりちょっと早いんようですが、皆さんお揃いのよう

ですので定例会日程により、本教育委員会の出席者の報告をします。出席委

員５名・欠席委員０名・教育委員会事務局４名の出席であります。よろしくお願

いいたします。 

 

１ 開 会 

金丸委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成２６年１２月豊後大野市

教育委員会定例会を開会します。             (午後１時２８分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

最初に、会議規則第８条第１項第２号の規定に基づきまして、１１月２６日開催

の１１月定例会会議録の承認を求めます。会議録につきましては、事前に送

付され、委員各位もご覧のことと思います。つきましては、事務局からの説明

を省略し、承認手続を行いたいと考えます。それでは、会議録について 質

問を受けたいと思います。何かありませんか。 

 

(「ありません」の声) 

 

ないようにありますので、１１月定例会の会議録について承認することに異議

ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

金丸委員長 

 

 

田島委員 

次に、会議規則第１９条第２項の規定に基づき 会議録署名委員の指名を行

います。３番 田島 美智子 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい(了承)。 

 

４ 会期の決定 

金丸委員長 

 

 

全委員 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りと

いたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 
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金丸委員長 

 

 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定いたします。 

付議事項等につきましては  

議事案件が 

議案第３９号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の制定について  

議案第４０号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定に

ついて  の２件 です。 

後ほど 審議しますので よろしくお願いします。 

 

５ 諸報告 

(１)教育長報告 

金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

それでは 次に 諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。教育

長お願いします。 

 

（平成２６年１２月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

＜主な報告内容＞ 

①大分県小学校校長研究豊後大野市大会（１１月２１日）について 

②新１年生の就学指導委員会について 

③当面する課題について 

・教職員人事異動について 

・将来の学校適正配置について…まず喫緊の課題ある部活動のあり方に

ついて校長・部活動担当者で検討委員会を設置して検討していく 

④土曜授業について 

・社会教育課の「放課後チャレンジ事業」の一部として月１回第２土曜日に

「土曜講座」を開催したい。また、この「放課後チャレンジ事業」について

は、全市への拡大を図っていきたいこと。 

・「土曜授業」は、今年度と同じ形で３日間長期休業中に実施する方針であ

ること 

⑤セクストーション（性的脅迫）の被害防止について 

  ・動画・写真等の取扱いについて 

 

教育長報告が終わりました。委員さん方から何か質問等がありましたらお願い

します。 

 

(声なし) 

 

ありませんか 

 

最後の動画の話なんですが、子どもたちはこういうことの恐ろしさ、本当の恐ろ

しさというものをやっぱり ちゃんと理解していないというか、少し安易に考えて
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久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

いると思います。軽い気持ちで載せたりとか…。もう少し、保護者も自分の子ど

もがそういう行為をしていないか、難しいんですかね、わかるというか、確認す

るというか…。学校でも取り組みをしてほしいですよ。前は、携帯、私たち子ど

もの時代は、携帯電話のマナーとか使い方について講演会を学校の方でお

こなってくれていたんですが、今はスマホに代わって もっとトラブルが増えて

いると思うので、そういう対策をぜひお願いします。 

 

これは、大変な問題なので、学力向上推進協議会というのがあります。委員長

さんにも出ていただいています。そこで学力向上について、ずっとこれまで取

り組んできたんですが、併せてこの情報機器の取扱いについてですね、町に

よってはいわゆる規制をするというような取組みをしているところもあるようであ

ります、その前にこのようなことにどう対応しているとかということを皆さんに知

っていただいたり、それを基にしてどういうふうな対応をしていただければよい

かといったことを協議会で話題にし、いろいろな団体でそれについての取り組

みをしていただくということを考えています。なかなか言ってはいるんですが、

掛け声に終わっているようですが…。 

 

いいですか。 

 

はい。 

 

他にありませんか。 

 

(声なし) 

 

(全委員に声掛けして確認) 

 

(２)各課報告 

金丸委員長 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

金丸委員長 

 

原山学校給食調理場長 

 

それでは、他にはないようにありますので、各課の報告に入ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。  

教育総務課長さん お願いします。 

 

(平成２６年１２月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次、学校給食調理場長 お願いします。 

 

(平成２６年１２月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 
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金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

原山学校給食調理場長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

次、学校教育課長 お願いします。 

 

(平成２６年１２月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次、社会教育課長 お願いします。 

 

公民館の阿南参事が欠席していますので、私の方から続けて報告します。 

(平成２６年１２月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

以上で各課の報告が終わりました。ただいまの各課からの報告について、何

か質問等がありましたら、お願いします。 

 

ここで、１点、給食費の滞納については、改善ということで真剣に取り組んでい

ただいて、今回もまた特別行動をしたということです。場長より説明します。 

 

給食費につきましては、今回は少額の方を除いて金額が大きい方を中心に

教育総務課総務係の皆さん方と手分けをして戸別訪問をしているところで

す。主に現金をもらうというよりは、児童手当の方から差し引かせてもらうような

手続きをお願いしているところです。 

 

給食費について、今説明がありましたが、これを含めて質問等がありましたら

お願いします。 

 

もうひとつお願いします。今出た「郷土の先輩授業」、委員長さんの同級生が

来てくれました。この方、ほんと おいたちを話してましたけど、たいへん不遇

な、お母さんが早く亡くなったり、その中で１７歳のときに竹田高校で同じような

講演会があった、そこに国鉄の運転手の仕事をしながら弁護士を目指してい

た、そして弁護士の資格を取った人の講演があったそうです。その講演を聞

いて弁護士になった、こう思ったという話をされてました。３１歳なので、思い立

って１４年ですか、５回不合格になって６回目に合格したということです。しかも

結婚されていて、子どももいて、厳しい中で頑張ったという そういう話をしてく

れました。子どもたちは、そのような話を聞いて、子どもたちは自分たちでは考

えられないような境遇にびっくりしていました。子どもたちもよく聞いてくれてい

ました。委員長さんにはお世話になりました。 

 

ちなみに何か質問が出ておりましたでしょうか。 

 

緒方で出たのは、特徴といえば特徴かもしれませんけど、弁護士さんは給料

はいくらですか、とかいうのが出たりですね、あと 緒方、結構手が上がってで
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金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

すね、もう切ったぐらい こちらの時間 次があるからですね、それくらい結構

出たんですよ。次は清川町で、緒方の中学も聞く態度とすればもう最高という

か、すごかったです。もちろん清川も、全然集中してて 清川は、残念なことに

次の三重に講演があったので、質問の時間をちょっと省かしていただきました

んですが、代表のお礼の言葉がですね、すばらしいお礼の言葉、今聞いて今

しゃべるような感じ、事前に作っていたようなものではなかったです。聞いたそ

の感想を言っていた すばらしいなあ、と思いました。三重中では、生徒数も

多いんですが、三重中でもなんとか１時間お話を聞くことができました。 

 

実は、前の日の１７日に竹田でちょっと何人か集まって飲み会をしたんです

よ。三重町駅前で別れたんですが、竹田から三重町までの列車の中で質問

が出るといいなあということを話して別れました。質問がでるということはいいこ

とですし、今の話では聞く態度も良かったということで、彼も来た甲斐があった

と思います。 

他にありせんか。 

 

心のフォーラムですが、先日千歳の方でもあって、赤嶺課長さん、ご挨拶をさ

れているのをケーブルテレビで見たんですが、自殺者の予防というか、自殺を

する人が非常に多いということで、緒方もまた１月２０日に開催されます。大分

県でも豊後大野市は自殺者が多いというふうなことをよく耳にします。しかし、

実際自分のまわりにそういう人がいないと、なかなか緊張感というものがない

んですけど、そこらへんの実態とそれと自殺者を出した家庭・子どもの状況、

そういうものの緊迫したものがあるのかなと…。実際子どもさんが窮地に追い

込まれたとか、大変状態が悪くなったとか、そういうことは表には出てきません

けども、そこらへんの問題はどうなっているのか、あるのかなということを感じる

んですけど、そういうことはあまり問題はないんですか。 

 

心のフォーラム、何年か前に私出たことがあるんですけど、子どもさんの自殺

というよりも、ほんとに働き盛りの５０代とか６０代前半とか、そういう方が多いで

すよね、豊後大野市でいえば…、数も多くて、だからそういう人たちが本当に

自分のそばにいて気づかない、気づくことが重要なんでしょうけども、そういう

話をその方から聞くということもなくて、そばにいても、そこらのうまく付き合いと

いうか、近所付き合いみたいなのものが必要と思うんですが、なかなか心を開

いてくれないということがあったり、でも こころの電話の相談で、市役所は専

用回線を持って扱っているので、そちらに電話をかければ担当者が出てお話

を聞いてあげて緊急を要するようにあれば、出向いて直接話を聞いたりとか民

生委員さんも一緒にいったりとか、ひとりでは解決ということはなかなか難しい

とは思いますが、傾聴ということが大事だと思うんですね。そこらへんをどうケ

アしていくのかなあ、この問題が一番難しい問題だと思います。 
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稙田委員 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

 

久保田教育長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

なんで、豊後大野市が多いのかなあ、というところを非常に、自然にも恵まれ

ているのに…なんでだろうなあって、それだけ生活水準というこうか厳しいんで

すかね。 

 

これは５年間の統計でみているらしいんですよ。何年か前はワーストワンでし

た。現在はこういう取り組みを始めて、市長が先頭に立って、自殺者を出すと

いうことは最高の人権侵害であるから、このようなことをなくさなくてはいけない

ということで取り組んできて、随分減ってきました。けれども、５年間の統計の

中で、１年だけ減っても、前の年をトータル的に考えるものですから、なかなか

減りませんが、県下の中でも随分少なくなってはいます。原因というのは、ちょ

っとわからないところがありますが、子どもではなく大人です。 

 

そこには、その家族がいるわけですよね、就学児がいる家庭も結構あるんで

すか。 

 

そうですね、ありますね。 

 

そういう親を突然になくすということに対する心のケアみたいものが必要です

ね。いつも、気になっていたんですけど、なぜ豊後大野市は多いのかなという

ことが…今、保健師の方が一生懸命になって取り組んでくれていますが、これ

をもっと大きく取り上げていってほしいと思います。そこまでにいく前の精神的

な気持ちの病気とか、つながりとか、そういうふうな温かいものの輪を広げると

いう運動そういうものも大事ではないかということをケーブルテレビで見て思い

ました。以上です。 

 

ありがとうございました。他に何かありますか。 

 

(声なし) 

 

６ 付議事項等 

議事案件 

議案第３９号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の制定について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

それでは、他にはないようにありますので、付議事項等に入ります。議事案件

議案第３９号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の制定についての

審議に入ります。教育長の提案、学校教育課からの説明を求めます。 

 

(教育長の提案ののち、資料に基づき学校教育課長の説明） 
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金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

佐藤委員 

 

朝倉学校教育課長 

 

佐藤委員 

 

金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

ただいま 学校教育課長から説明がありましたが、この件について質問等があ

りましたら お願いします。 

 

実施要綱の第６条の利用手続の関係ですが、申込されて、教育委員会の方

にということになっているんですが、これが提出されれば、こういう会議の中で

それを審議するという形になるんですか。 

 

いえ、違います。書類審査は、こちら（事務局）、担当の方で行います。 

 

事務局の方で行うということですか。 

 

第３条に適合する場合に認めるという方向で処理します。 

 

はい、わかりました。 

 

委員会として審議するというようなことはないんですよね。 

 

はい、それはございません。 

 

他に何かありますか。 

 

（声なし） 

 

それでは、質問等がないようですので、採決に入ります。議案第３９号につい

て、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。ただいまの事務局からの

提案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第３９号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要

綱の制定については、原案のとおり決定します。 

 

議案第４０号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について 

金丸委員長 

 

 

 

 

全委員 

続きまして、議案第４０号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援

助の認定についての審議に入ります。この議案の説明及び審議内容等につ

きましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第６項の規

定に基づき、非公開・秘密会としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 
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金丸委員長 

 

異議なしと認めます。それでは、教育長、教育総務課長、学校教育課長のみ

で審議しますので、ほかの方は退席をお願いします。なお、学校教育課担当

職員は臨席を認めます。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

(午後２時１５分休憩) 

□一時休憩□ 

～社会教育課長・学校給食調理場長・担当者退室～ 

～学校教育課担当職員（深田主幹）入室～ 

 (午後２時１６分開議) 

 

□（非公開・秘密会）□ 

※審議時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職員

のみ臨席した。 

※審議結果は、６名提案を受け、認定６名であった。 

(午後２時３０分休憩) 

□一時休憩□ 

～学校教育課担当職員（深田主幹）退室～ 

～社会教育課長・学校給食調理場長・担当者入室～ 

 

 

７ その他 

金丸委員長 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

事務局一同 

それでは開議します。 

 (午後２時３３分開議) 

その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

委員さん方からは、何もないようです。事務局から何かありますか。 

 

はい、1つお願いします。いま、お手元にお配りしていますが、３月の卒業式・

卒園式の日程についてです。 

(朝倉学校教育課長から日程（案）について説明) 

（次回定例会時にとりまとめをする旨伝える） 

 

他にありますか。 

 

（声なし) 
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８ 連絡調整 

○１月定例会の日程調整 

金丸委員長 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

金丸委員長 

 

全委員・事務局一同 

それでは、事務局からも他にはないようにありますので、連絡調整に入りま

す。次回 １月定例会の日程について 教育総務課長 提案をお願いしま

す。 

 

それでは、提案いたします。１月の定例会を 来年の１月２１日 水曜日 午

後１時３０分から開催したいと考えています。ご協議をお願いします。 

 

ただいま、教育総務課長より１月定例会を １月２１日 水曜日 午後１時３０

分から開催したいという提案がありましたが、よろしいですか。 

 

(了承) 

 

それでは、平成２７年１月定例会を１月２１日 水曜日 午後１時３０分から開

催します。よろしくお願いします。 

 

他に何かありますか。 

 

（声なし） 

 

９ 閉会 

金丸委員長 

 

 

何もないようにありますので、これをもちまして、本日の日程は全て終了しまし

た。平成２６年１２月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。ご協力

ありがとうございました。                       

(午後２時３７分閉会) 

 

 

 

 

 

 


